



Abend

Zeitung.

274.

Sonnabend, am 15. November 1834.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.

Verantw. Redacteur: C. G. Th. Winkler [Th. Heil].

Die Pulververschöpfung.

(Fortsetzung.)

Mit strenger Miene stand Jakob I. vom Sessel auf.

Ihr steht vor des protestantischen Englands unumschränktem Fürsten, Percy. Die Grundgesetze des Reichs verlangen, daß die Katholiken, so gut wie die Puritaner, sich der neuen Ordnung fügen. Das Wort „recusant“ ist der Feind meiner Krone. Eurer Widerspenstigkeit schreibt es zu, wenn die sonst milde Hand der Regierung Euch noch nicht den Delzweig bieten kann.

Sie schlägt uns mit Ruthen und Geißeln. O König, unsere Priester, die heiligen Männer, werden verfolgt. Die rasende Menge verhöhnt, steinigt sie vor unsern Augen. Die Bischöfe von Hereford und Landaff erschöpfen sich in Grausamkeiten. Von der Milde der Regierung wissen die in den Kerlern Schmachten den nichts, nichts jener Sugar, Griffold, Bailly, Wilbourne und Fulthering, alle auf dem Schaffote, um ihres Glaubens willen, gefallen.

Nicht ihrer Religion, ihres Hochverraths wegen gerichtet. Ich darf es nicht dulden, daß katholische Missionäre, über Frankreich und Irland sich einschleichend, im Reiche Zwietracht verbreiten. Und habt Ihr nicht Auge, nicht Ohr für das, was ich zu Eurer Erleichterung thue? die großen Geldstrafen, seit Elisabeth's Tode verhängen, ruhen noch uneingetrieben.

Volk und Parlament beklagen sich darüber. Noch einmal: fügt Euch der unabänderlichen Kirchenverfassung und ich schütze Euch gegen diese neuen Verluste.

Fahre die irdische Habe dahin! Unser Kleinod ist unser Glaube. Stark durch ihn, fürchten wir nicht den Zorn des Parlaments, nicht die Wuth des Volkes. König von England, aber geboren im Schooß der Mutterkirche, gebt nicht zu, daß die Hand der Abtrünnigen den heiligen Tempelbau in Trümmern schlage! Seht hier — er entfaltete vor Jakob eine mit Unterschriften bedeckte Rolle — den Schmerzenschrei von mehr als tausend Rittern, Bürgern, Priestern und Laien. Aus ihrem Himmel gestürzt, stehen sie nicht um Sieg, nur um Duldung ihres Glaubens im Vaterlande, und Ihr, Sire, habt einst mehr als das feierlich zugesagt, zu Edinburg, mir selbst. Gott hörte es!

Der König trat einen Schritt zurück.

Wie — erwiderte er mit Nachdruck — habe ich eine bestimmte Zusicherung, den Papiasmus in England zu begünstigen, gegeben. Zu genau kannte ich Elisabeth's Schöpfung.

Und zu fest sieht jetzt, von Katholiken gebaut, Euer Thron! — erwiderte in ungezügelter Rede Percy — Edinburg war für uns das Land der Hoffnungen, der Palast Whithall verschlingt sie alle. O mein König, hebt sie auf, die strengen Edikte! Es ist nicht gut gethan, die ältesten Geschlechter, die für Englands